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Foto: https://www.juarez.gob.mx/noticia/8616/alcalde-asiste-al-primer-informe-del-diputado-federal-daniel-mungua-lardizbal

Me llena de orgullo estar hoy con ustedes, cumpliendo este importante 
ejercicio de rendición de cuentas a un año de haber asumido la gran 
responsabilidad de representarles como Diputado Federal por el Distrito 1 
de Ciudad Juárez.

Diputado Daniel Murguía Lardizábal

El pasado 29 de octubre, como Diputado Federal por el Distrito 1 de 
Juárez, presenté mi Primer Informe de Actividades Legislativas ante la 
ciudadanía y en compañía de  la Secretaría de Bienestar, Arq. Ariadna 
Montiel Reyes; diputados federales; autoridades locales y diversos 
representantes del ámbito político y empresarial. 

Entre los invitados especiales estuvieron: las Diputadas Federales Lilia 
Aguilar Gil, Andrea Chávez Treviño, Susana Prieto Terrazas, y Rosangela 
Amairany Peña Escalantela; los Diputados Federales Carlos Noriega 
Romero y Marcos Rosendo Medina Filigrana; la Presidenta del Comité 
Ejecutivo de Morena de Juárez, Luz Elia Marín, adicionalmente del Ing. 
Arcadio Serrano, el Dr. Guillermo Barrios, Paul Chavira, Jorge Fuentes y 
Alejandro Hayen. 
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También estuvieron presentes las Diputadas Locales, Rosana Díaz 
Reyes y Magadalena Rentería Pérez, el Ing. Héctor Murguía, Carlos 
Murguía, Roberto Kong, Luis Deras, Eduardo Ibarra, Jorge Olmos, 
Enrique Serrano, Pablo Bustamante, Alejandro Seade, Manuel Sotelo, 
Elizabeth Guzmán, Belinda Díaz Ponche, Alfredo Antonlini, Enrique 
Serrano, el Lic. Librado Tarango Meraz, el Ing. Arcadio Serrano, el Dr. 
Guillermo Barrios , Paul Chavira, Jorge Fuentes, por mencionar algunos.

Como parte del orden del día, tuve la oportunidad de escuchar las 
palabras de mis compañeros de legislatura en la Cámara de Diputados. 
La Diputada por el Partido de Trabajo, Lilia Aguilar Gil, quien destacó 
las coincidencias que nos unen para poder legislar a favor de las y los 
juarenses. El Diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana de Morena, 
resaltó los grandes esfuerzos de las y los Diputados del Grupo 
Parlamentario para consolidar la transformación que desde hace cuatro 
años se emprendió en México y que se está comprometido con las 
causas justas por el bien de las y los mexicanos, situación por la cual, 
hizo un reconocimiento y a su vez un llamado por continuar en la senda 
transformadora.

Diputado Federal
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Por su parte, el delegado de 
los programas de Bienestar 
en Chihuahua, Juan Carlos 
Loera De la Rosa, reconoció 
el esfuerzo y compromiso 
de las y los Diputados 
Federales, quienes son los 
facultados en aprobar el 
Presupuesto de Egresos de 
la Federación, que es el que 
establece el gasto público y 
el que ha permitido que en 
lo que respecta a Bienestar,  
se haya logrado beneficiar a 
grupos poblacionales más 
vulnerables.

En la intervención del 
Presidente Municipal de 
Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, 
se nos reconoció el esfuerzo 
y compromiso en lo que 
respecta la regularización 
de vehículos de 
procedencia extranjera, ya 
que al ser un tema 
complejo, y que al 
momento se cuenta con 
recursos asegurados en un 
orden superior a 70 
millones de pesos para 
repavimentación de calles 
en nuestra ciudad gracias a 
este programa.
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A su vez, contamos con los reconocimientos de manera telemática de 
compañeros de Legislatura del Diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez, 
Coordinador Temático de Finanzas Públicas y Fiscalización del Grupo 
Parlamentario de MORENA; del Diputado Sergio Gutiérrez Luna, 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del Primer 
Año de la LXV Legislatura; del Diputado Erasmo González Robledo, 
Presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública; Diputado 
Jorge Ernesto Inzunza Armas, Presidente de la Comisión de Economía, 
Comercio y Competitividad.

De igual manera, contamos con las palabras del Diputado Manuel 
Rodríguez González, Presidente de la Comisión de Energía; de la 
Diputada Aleida Alavez Ruiz, Vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario de MORENA; del Diputado Leonel Godoy Rangel, 
Vicecoordinador del Grupo Parlamentario de MORENA; del Mtro. Félix 
Arturo Medina Padilla, Procurador Fiscal de la Federación de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público; del Diputado Ignacio Mier 
Velasco, Coordinador del Grupo Parlamentario de MORENA; del Mtro. 
Mario Delgado Carrillo, Presidente Nacional de MORENA; y del 
Canciller Marcelo Ebrard Casaubon, en su calidad de Secretario de 
Relaciones Exteriores.
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Ya en el mensaje de informe, destacamos las bondades y alcances del 
ejercicio del Parlamento Abierto dentro de la práctica legislativa y 
aprovechamos para agradecer la participación de las representaciones 
aduanales, de  INDEX y de Cámaras Empresariales de Juárez.
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Se expuso sobre las Comisiones que integramos, iniciando con la de 
Energía, en la cual, se ha contado con las comparecencias del Director 
de CFE, Lic. Manuel Bartlett Díaz y la del Director de PEMEX, Ing. Octavio 
Romero Oropeza, ambas con motivo del análisis de la glosa del Informe.
 
Respecto de la Reforma en materia eléctrica, se informó sobre los 
alcances que tenía ésta, destacando entre otras cosas: tarifas justas, un 
piso parejo en lo que concierne a la generación eléctrica siendo el 54% 
para la CFE y 46% para privados; aprovechamiento de nuestras 
hidroeléctricas. Y aunque la votación no fue suficiente en aquella 
ocasión, en un ejercicio subsecuente, fue posible rescatar el LITIO 
como patrimonio de la nación y que su exploración, explotación y 
aprovechamiento queden exclusivamente a cargo del Estado.

Sobre la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, se informó 
que es un órgano plural, y en la cual ha sido posible aprobar 
importantes reformas para avanzar en temas que el país requiere. 

Como resultado del acercamiento con la entonces Secretaria de 
Economía, Tatiana Clouthier Carrillo se tomaron algunos acuerdos 
como el del fomento de las MIPYMES y ya en la agenda personal, se 
informó que han impulsado dos temas, uno respecto de un Decreto 
Fronterizo y otro sobre el impulso de un Laboratorio NOM en la zona 
fronteriza, por lo que está trabajando para encontrar las coincidencias y 
poder avanzar y consolidar ambas iniciativas.
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Como Secretario de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, se 
informó que es una de las comisiones más importantes de la Cámara de 
Diputados ya que se aprueban los Ingresos que posteriormente 
definirán el gasto público, por lo que se resaltó que se aprobaron 
Ingresos sin contratar más deuda y sin generar más impuestos.

Ya sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación para este 2022, se 
destacó lo siguiente:

•Más de 7 BILLONES de PESOS para 
2022, en gran parte destinados a los 
grupos más vulnerables. 

Sobre el rubro de SALUD:
• Se destinaron 193.9 MIL MILLONES de 
PESOS a la salud de las y los mexicanos, 
un incremento del 27% con relación al 
2021.
• Para Vacunas contra COVID-19, se 
destinaron 26.5 MIL MILLONES de 
PESOS; haciendo un reconocimiento 
especial al Canciller, Marcelo Ebrard 
Casaubon, por su importante gestión 
para la obtención y pronta respuesta en 
lo que concierne a la adquisición de 
vacunas.

En lo que se refiere a EDUCACIÓN:
•Se destinaron para la Secretaría de 
Educación Pública: 364.6 MIL MILLONES 
de PESOS para el 2022.
•La Escuela es Nuestra tendrá 13.9 MIL 
MILLONES de PESOS.
•Becas Benito Juárez en Educación 
Básica contará con 33.2 MIL MILLONES 
de PESOS.
•Becas en Media Superior tendrá 34 MIL 
MILLONES de PESOS.
•Jóvenes Escribiendo el Futuro contará 
con 10 MIL MILLONES de PESOS.
•Becas Elisa Acuña tedrá 4.3 MIL 
MILLONES de PESOS.

Sobre el GASTO FEDERALIZADO se 
expuso que:
•El GASTO FEDERALIZADO son los 
recursos que se transfieren mediante las 
APORTACIONES y las TRANSFERENCIAS 
FEDERALES hacia los ESTADOS.
•SE INCREMENTÓ EN 4.9% EL RECURSO 
DESTINADO A LAS ENTIDADES 
FEDERATIVAS pasando de 1.6 a 1.8 
BILLONES DE PESOS para este ejercicio 
fiscal 2022.
•Para CHIHUAHUA el Ramo 28 pasó de 
27.4 a 31.5 MIL MILLONES DE PESOS, un 
incremento del 11%. Por lo que hace al 
Ramo 33 pasó de 22.4 a 23.5 MIL 
MILLONES DE PESOS.
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SECRETARÍA DEL BIENESTAR
La Secretaría del Bienestar a cargo de la 
Arq. Ariadna Montiel Reyes contó con 
un incremento del 50% con relación al 
2021, pasando de 191.7 a 299.3 MIL 
MILLONES de PESOS para atender a los 
más vulnerables. 

•Pensión para Adultos Mayores: 238 
MIL MILLONES de PESOS
•Programa de Apoyo para el 
Bienestar de las Niñas, Niños, Hijos 
de Madres Trabajadoras: más de 2.7 
MIL MILLONES de PESOS.
•Seguro de Vida para Jefas de Familia: 
11 MILLONES de PESOS.
•Programa de Apoyo para Refugios 
Especializados para Mujeres Víctimas 
de Violencia de Género, sus Hijas e 
Hijos: 420 MILLONES de PESOS. 
•Personas con Discapacidad 
Permanente: más de 20 MIL MILLONES 
de PESOS.
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En el apartado del Agenda Legislativa, se abordaron dos iniciativas 
presentadas y aprobadas por UNANIMIDAD, una en materia de 
productividad y competitividad para Impulsar la participación 
económica y laboral de las mujeres y jóvenes y otra más para establecer 
estrategias y programas para la reasignación de viviendas 
abandonadas, con lo cual se logrará beneficiar a un importante número 
de juarenses que no tienen acceso a un crédito convencional.

Asimismo, se abordó el tema de los autos chuecos y el impulso que 
desde un inicio se estuvo dando a la regularización de autos de 
procedencia extranjera,  para así poder brindarle legalidad, certeza 
jurídica y justicia social a todas aquellas personas que tienen un auto 
chocolate.

De igual manera se realizó una mención especial y reconocimiento al 
Gobierno Federal por el impulso al 8% del IVA en Frontera y al estímulo 
a las gasolinas en la zona fronteriza, una medida que impacta 
favorablemente en lo social y económico.

En la última parte, respecto de la Gestoría, se enlistaron todas aquellas 
acciones de cercanía ciudadana y de apoyo social, con lo que se fue 
posible apoyar a diversas familias juarenses con trámites en los tres 
órdenes de gobierno. En lo que el impulso a la  Infraestructura refiere, 
se hizo mención que se están apoyando cuatro importantes proyectos 
como lo son: Dren 2-A; Distribuidor vial Las Américas; Puente desnivel 
ferrocarril Francisco Villa y el Paso desnivel Las Moras (Delicias).

Ya para el cierre del mensaje del informe, convocamos a que  si 
realmente se desea un cambio en Juárez, Chihuahua y México, la 
ciudadanía, los gobiernos, los empresarios, los trabajadores debemos 
estar unidos e ir JUNTOS. ¡VAMOS JUNTOS! 
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